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Notre ligue poursuit sa progression en terme de licenciés. 
Pour la 1ère fois nous franchissons la barre des 3000  avec 3345 licenciés à fin juillet 2009 et sommes 
la 5ème ligue en terme d’effectif . 
Nous sommes la ligue qui a la plus forte progression depuis 2004. 
 
Tous les acteurs de la ligue oeuvrent pour poursuivre cette progression. 
 Les clubs aujourd’hui au nombre de 34 avec 2 nouveaux cette saison (Bourg Saint-Andéol et 
Sallanches). 
Les Comités départementaux qui sont tous très actifs ce qui est loin d’être le cas dans toutes les 
ligues. Tous sont maintenant employeurs d’ATD pour assurer le développement. 
Je mettrai en avant cette année le travail réalisé par le comité de la Haute Savoie : ce département 
était un peu le parent pauvre en terme de licenciés de la ligue et son comité était inactif depuis de 
longues années. Il a relancé son activité depuis 2 ans et est devenu lui aussi employeur depuis 1an. 
Avec la politique mise en place et la population qu’il draine, ce comité devrait être au premier plan 
dans la progression des licenciés dans les années à venir. 
Je veux vous présenter 2 tableaux pour illustrer le fort développement dans notre ligue (voir doct 
joint). 
 
Ce développement exceptionnel est régulièrement cité en exemple au niveau fédéral et a été 
particulièrement reconnu par le président de la FFE Frédéric Pietruszka qui est venu à 3 reprises 
dans notre ligue cette saison : à Privas et à Bourg les Valence pour signer des conventions de stage 
entre les communes et les équipes de France et à Albertville début septembre pour l’inauguration de 
la salle d’armes. 
 
Notre développement pourrait par contre être freiné par la pénurie de Maîtres d’armes. Ce n’est pas 
un problème propre à notre région mais une préoccupation plus générale en France. Un institut de 
formation (IFFE) vient d’être créé au niveau fédéral et il faut espérer que cela va stimuler l’arrivée 
de nouveaux diplômés. 
Pour notre ligue, la formation fonctionne bien avec des promotions de 8 initiateurs et 7 moniteurs 
cette saison. La ligue a décidé de prendre intégralement en charge le coût de ces formations pour 
bien marquer nos priorités mais nous avons du mal à motiver ces jeunes pour qu’ils poursuivent 
ensuite vers des diplômes plus professionnalisants. 
 
Sur le plan sportif aussi les clubs travaillent bien. Les résultats à la Fête des Jeunes le montrent 
régulièrement depuis 5 ans. Cette année encore, nos jeunes minimes ont obtenu 2 médailles 
individuelles (Juliette Mazilier et Remi Senegas) et 1 médaille par équipe (sabre masculin).Cela 
montre le travail de fond réalisé dans les clubs et une belle régularité avec des médailles tous les ans 
depuis 5 ans. 
Je regrettais l’an dernier que les résultats chez les juniors et séniors ne soient pas à la hauteur des 
résultats chez les jeunes. Je suis ravi d’avoir été détrompé aussi rapidement puisque la saison 
prochaine nous aurons 3 équipes en N1dans chacune des armes féminines. Nous avons également 
obtenudes médailles par équipe aux championnats de France : 3ème à l’épée dame (Parmentier) et au 
sabre dame junior (Meylan), 3ème à l’épée dame senior (Parmentier). 
 



 
Un mot également sur la labellisation des clubs : 23 sur 34 de nos clubs sont labellisés soit près de 
70% ce qui constitue là aussi un record au niveau fédéral. Cela prouve là encore le dynamisme et la 
volonté de progression des clubs. 
 
Pour poursuivre notre développement, nous avons 2 échéances proches qu’il va nous falloir bien 
utiliser : les Championnats du Monde à Paris en Novembre 2010 et les Jeux de Londres en 2012. 
Nous pouvons compter sur nos Equipes de France pour rapporter des médailles et attirer ainsi 
l’attention des médias sur notre sport. A nous ensuite par notre action sur le terrain et au sein de nos 
clubs de faire fructifier ces résultats en proposant des structures et des pratiques séduisantes pour le 
grand public. 


